

LA DESORGANIZACION DEL MAGISTERIO MEXICANO

Reaparece el barítono español Vicente Ballester

Renunciaron más de 75 maestras en Chih

Chihuahua.—La prensa local en dereza acres censuras al Director de Instrucción Pública, Luis Vargas Piñera, por el trato que dió a más de 75 profesoras que renunciaron antes que someterse a sus despóticas disposiciones. De las 120 maestras de las escuelas oficiales que hay en la ciudad, sólo quedaron 45 saliendo la mayor parte del ramo de instrucción y siendo ocupados sus lugares por alumnas de cuarto año, por maestras improvisadas, pero recomendadas de Vargas Piñera, que no tuvo cuenta que la enseñanza de los establecimientos de instrucción se perjudicaba con estos cambios, estando por terminar el año escolar.

Vargas Piñera dice que con la aceptación de la renuncia de las 75 maestras dimitentes, se expurgó el profesorado y que ahora están al frente de las escuelas las más competentes. Lo cual ha provocado la más grande hilaridad entre los padres de familia y el pueblo en general.

Saquearon el famoso Museo de Chantilly

Chantilly, Francia.—Preseas y gemas por valor de más de dos millones de dólares, fueron robadas del castillo del Duque d' Aumele, uno de los museos nacionales de Francia.

Entre las piedras preciosas robadas, figura el famoso diamante rosado conocido con el nombre de el gran Conde.

Por las huellas dejadas por los malhechores, se ha podido reconstituir con relativa exactitud la forma en que éstos entraron en el Castillo y llegaron hasta el Salón de las gemas, de donde sustrajeron los preciosos objetos, cuyo valor intrínseco pasa de cien millones de francos sin considerar su valor como reliquias de una época pasada, el cual es incalculable.

Además del diamante rosado, los bandidos se llevaron dos puñales damasquinos de artístico mango cuajado de rubíes y diamantes regalo de Abd-El-Kader, y del Bey de Túnez, respectivamente, una cruz de la Legión de Honor que Napoleón I dió al general Aymard, en 1809, varios brazaletes, ostentando uno de ellos la miniatura de la Reina

de Bélgica, ejecutada por un famoso artista y otro la de Francisco I., Emperador de Austria, varios relojes, una caja de oro con dibujo formado de piedras preciosas representando a Marte y a Afrodita, una bombonera incrustada de esmeraldas y rubíes y varias cajas cinceladas por celebrados artífices de los siglos XVII y XVIII.

El diamante rosado, cuya forma de corazón es de una pulgada de largo y una y media de ancho, perteneció al célebre general francés, Príncipe de Conde, el vencedor de Rocroi, conocido por el Gran Conde. El diamante permaneció en poder de la familia Condé hasta 1830 en cuyo año fué regalado al Museo por el Duque d' Aumale.

El tesoro robado había sido legado al instituto de Francia en 1885, por el Duque d'Aumele, a condición de que se exhibiera junto con numerosos cuadros y tapices en el Castillo estilo renacimiento que también fué donado al instituto.

Uno de los directores del Museo es el Mariscal Petain que está tomando una parte activa en las investigaciones para descubrir a los malhechores.

Reparación triunfal de Ballester

Nueva York.—El barítono español Vicente Ballester, que se había retirado provisionalmente del escenario a causa de un mal que padecía en la laringe retornó a sus actividades cantando magníficamente la parte de Rigoletto arrancando entusiastas aplausos en Pari Siam.

Ballester recobró su puesto en el arte desde el palco escénico del Century.

Causan alarma entre los turcos unas supuestas pretensiones de Italia

Constantinopla.—El despacho que un importante diario londinense publica anunciando que Italia ha resuelto volver a ocupar su antigua zona de influencia y que la Gran Bretaña ha solicitado la intervención de los Estados Unidos «en interés de la paz», ha causado sensación aquí.

La prensa local señala el hecho de que el diario en cuestión ha omitido nombrar los territorios que integran la citada zona de influencia perdiéndose en conjeturas por tanto acerca de si la misma incluye a la Anatolia o a la Albania, y aconseja al Gobierno que abra los ojos en previsión de cualquier movimiento en este sentido.

Concierta la República Chilena en Wall Street un empréstito cuantioso

Santiago de Chile.—El gobierno chileno ha aceptado la oferta de un sindicato bancario encabezado por Kissell, Kinnicut, and Compay de Nueva York, para la concertación y suscripción de un empréstito de \$65,000,000. Ese dinero se utilizará en la consolidación de la deuda interior chilena. El contrato lo firmará en breve en Washington el Embajador de Chile en los Estados Unidos.

La vista de la causa Zaniboni

Roma.—El periódico «Il Tévere» dice que se celebrará en breve en la Audiencia de Aquila la vista del proceso seguido contra el ex-diputado Zaniboni, el general Capello y los que con ellos fueron cómplices de frustrado atentado cometido el pasado noviembre contra el Presidente del Consejo, Benito Mussolini. Según ese periódico, el Ministerio Fiscal ha decidido no celebrar la vista en Roma por razones de orden público.

Por fin el Banco Anglo dará medio millón a la Municipalidad

El joven Sr. Jinesta, Jefe de la Costabilidad Municipal ha triunfado en toda la línea. Su proyecto de empréstito medio millón para refundir deudas municipales es ya un hecho.

El plan lo aceptó el Banco Anglo que será el que entregue el dinero.

Se han economizado tres puntos en los intereses por lo cual hay que felicitar al Sr. Jinesta.

Comisión de Fiestas

Esta noche en el Salón Municipal se reúnen los doce Miembros del Patronato de Fiestas Urbanas.

De esa junta se han ausentado los periodistas Vargas Coto, Mimi Salazar y Pinaud, los cuales repudian ese puesto.

DE PURISCAL

El 23 del corriente, víspera de San Rafael, la mayor parte de las amistades del Señor Cura Don Rafael Badilla, quisieron darle este año para su onomástico, una prueba más de cariño y amistad, habiéndose reunido en la casa cural a las 8 p. m. cerca de treinta personas, acompañadas de un sexteto en que se ejecutaba lo mejor de su repertorio.

El Señor cura Badilla, después de haber obsequiado a sus amigos un exquisito vino y tostes: dos de sus amigos tomaron la palabra, refiriéndose a su onomástico. Terminados los discursos, los concurrentes llenos de alegría por el bien recibimiento y por el cariño que a este modelo cura se le profesa se despidieron, deseándole muchos años de vida y felicidad.

Corresponsal

Octubre 25 de 1926.

Oyendo al vate Soto Hall

La brillante exposición del poeta Sr Soto Hall hecha en el Teatro América nos gustó mucho y fué amenizada con proyecciones luminosas y con una buena orquesta que ejecutó los himnos de Costa Rica, Guatemala y Argentina.

Nos habló el ilustre guatemalteco de la cultura de la Argentina y de su misión de acercamiento a través de toda la América para desarrollar vínculos comerciales, intelectuales y culturales.

Hizo una brillante exposición de los avances de La Prensa, diario con cuya representación se enorgullece y cuyos detalles de instalación pudimos admirar en una bella película.

Muy gustada fué la declamación de la distinguida compañera del poeta que recitó sus últimos versos con una precisión y naturalidad admirable.

El público correspondió con intensos aplausos al orador cuyo cariño por Costa Rica hizo patente en valiosos detalles.

Felicitemos al ameno conferencista que es ahora nuestro huésped.

CEMENTERIO DE OBREROS

Nos encarga el Srío de la Junta respectiva que avisemos a los albañiles y pintores que no se permitirán trabajos de ninguna especie los días 1º y 2 de noviembre.

Esa disposición se ha tomado para el mejor orden y vigilancia.

El Agente del Fiat cree que los autos deben pagar por el peso

Como que la sugestión de la firma Arango para que los autos paguen sus derechos aduanales advalorem no gusta a las demás agencias.

Ese proyecto favorece al auto Ford que es el más liviano del mundo, pero no a los demás.

El Sr. Scaglietti y otros agentes prefieren el pago por kilos. Si conviene hacer una reducción en la tarifa que es exclusiva en los autos.

ESTIMABLES ENFERMOS

Va pasando ya lo penoso de la enfermedad del distinguido sacerdote Canónigo don Ramon Alegría, operado hace un mes en la ameritada clínica del Dr. Figueres.

Hemos de esperar muy pronto su curación definitiva.

En Santo Domingo está con su salud algún tanto quebrantada la Srta. Arabela Bolaños. Que mejore cuanto antes.

Don Jacinto Trejos C.

En la ciudad de las flores ha descendido a la tumba ese caballero que fué por su integridad y hombría de bien, digno ornamento de aquella sociedad. Dios habrá recogido benigno su espíritu y enviará a sus familiares la resignación que necesitan para sobrellevar su justa pena, a la cual muy sinceramente nos asociamos.

Don Jenaro Castro Méndez

En la tarde de anteayer y de manera inesperada, dejó de existir en esta capital el caballero Don Jenaro Castro Méndez, jefe de muy estimable familia de nuestra sociedad.

Fuó el extinto persona que consagró su esfuerzo a varias actividades, revelando en todas ellas su espíritu inteligente y sus facultades amplias.

Durante algunos años tuvo a su cargo la Mayordomía de la Iglesia de la Soledad, desplegando grande celo en el desempeño de sus funciones.

En ese templo se verificaron ayer sus funerales, a las 9 horas, siendo a continuación conducido su cadáver al Cementerio General en medio de numeroso cortejo de parientes y relacionados.

Mucho lamentamos la desaparición del Sr. Castro, presentando nuestra condolencia a sus hijos Rogelio, Mario, Soledad y Angela, sus yernos don Gerardo Fernández y don Roberto Salazar Quesada, a sus hermanos don Gerardo y don Tacío Castro, doña Josefa de Calvo, doña Adela v. de Gutiérrez, señoras Isabel y Angelina Castro, a sus hermanos políticos don Santiago Calvo y doña María de Castro, y a los demás miembros de la familia doliente.

Regreso

Por anticipado nos place saludar hoy al Sr. Macedonio Esquivel quien regresa de Europa después de meses de ausencia.

Clemencia Conzález González

Con motivo del primer aniversario de su fallecimiento se celebrarán dos misas de requiem: una el veintinueve del mes en curso a las siete horas en la Iglesia del Carmen; y otra a la misma hora del día siguiente en la Iglesia de la Soledad, sufragadas respectivamente por el personal de la Escuela Julia Lang y por la familia doliente, quienes agradecerán mucho la asistencia a esos actos.

San José, Octubre 1926

A una doncella modernista

¿Dónde vas tú impúdica doncella desnuda por las calles de ciudad? Perdida la vergüenza, eres sin ella juguete de maligna vanidad.

Brillaba ayer en tu frente la estrella: del pecado la niebla la borró; hoy, no pareces ya aquella flor bella: el aire de lujuria te besó...

Te contemplaste ya, mas no te viste; ni tu madre te vió... ¡cosa muy triste! ella que ha de guardar tu juventud.

La ropa es para ti carga muy dura: te quisieras quitar la vestidura como ya te quitaste la virtud.

Trad. del catalán por

Fr. Z. de A. de M.

Folleto del Lic. Astúa

Tomado taquigráficamente por dos señoritas de la escuela de comercio «Aragón» ha circulado ya traducido un discurso que pronunció el Licenciado don José Astúa Aguilar en el mes de setiembre.

El conferencista disertó sobre asuntos comerciales y la percepción de su tesis fué tan perfecta que las taquígrafas fueron muy felicitadas.

El folletito lo hizo la editorial Sauter.

Hemos leído muy complacidos ese opúsculo.

LAS CIUDADES DE ITALIA

Acaba de recibir una cantidad de Vino Chianti Rufino, al menudeo y al por mayor

Especialidad en conservas y aceite

QUERUBINE SEVERINE

Frente a la Botica Oriental

Fiesta en Siquirres

Siquirres estará de fiesta el domingo, pues el hábil presdigitador, ilusionista y mago de las ciencias orientales Mr. Herbert L. Beckless dará allí dos grandes funciones que llevarán un programa colosal e inimitable.

Hemos tenido oportunidad de admirar los limpios trabajos de este ilusionista y no podemos menos que augurar a los siquirreños dos noches de gran entretenimiento. Los programas circularán en aquella villa donde hay ansiedad por conocer sus trabajos.

Santoral

Jueves 28.—Santos Simeón y Judas Tadeo, apóstoles.

SAN SIMON Y SAN JUDAS TADEO, APOSTOLES

Fueron hijos de Alfeo y de María Cleofé, prima de la Madre de Dios, y hermanos de Santiago el Menor. Después de la Ascensión del Señor fueron por el mundo a predicar el Evangelio, alumbrando a los que, con la adoración de los falsos dioses, naufragaban en el error. San Simón predicó en Egipto, y San Judas en Mesopotamia, y después entraron juntos en Persia, donde, habiendo llegado los santos apóstoles, hicieron enmudecer a los demonios. Fuéronse los Santos a Babilonia, donde con su predicación y milagros convirtieron a muchos, y el mismo rey y su familia se bautizaron. Después llegaron a una ciudad llamada Suamir, donde, a instancias de los Magos, fueron presos, y llevados al templo del Sol y de la Luna para que los adorasen. Hicieron oración los apóstoles y los ídolos se deshicieron. Irritados los falsos sacerdotes, les quitaron la vida aserrando por medio a Simón, y partiendo la cabeza con un hacha a Judas Tadeo, el día 28 de octubre, año 74.

La enseñanza pública

En Costa Rica todos los elementos cultos están unánimemente conformes en que la enseñanza oficial, después de tanto vano ensayismo, necesita hoy más que nunca una radical reforma para que pueda responder a los fines que persigue el Estado docente.

Indudable es que en pro de esa reforma se escucha un incesante y justo clamor que el gobierno no puede desoír.

La instrucción que se imparte en nuestros planteles oficiales, se dice y se repite por todas partes, resulta ineficaz: enseña poco y no educa.

La reforma pues, como un deseo vehemente se impone; y a ella debe llegarse.

En Colombia con motivo de la discusión en las Cámaras de un nuevo proyecto de Instrucción Pública, ha visto la luz una serie de importantísimos artículos cuya reproducción vamos a hacer, recomendando desde ahora su lectura a todas las personas que se preocupan por la mejora de nuestra enseñanza.

Estamos seguros de que en ella encontrarán conceptos en un todo aplicables a nuestro medio y que por ende nos conviene tomar en cuenta.

Es su autor el sacerdote jesuita Rev. P. Félix Restrepo, que acaba de regresar de Europa a Bogotá.

Acerca de su personalidad, al publicar su retrato, escribe una prestigiosa publicación colombiana:

«Llega hoy a Bogotá el R. P. Félix Restrepo de la Compañía de Jesús, hijo del notable estadista se que llamó Juan Pablo Restrepo, de recuerdo imperecedero en la capital de la República, donde se le conoció como distinguido abogado, rector de la Universidad Católica, magistrado de la Corte Suprema, y autor de la célebre obra La Iglesia y el Estado en Colombia.

Regresa el P. Félix Restrepo a la Patria después de graduarse de doctor en Pedagogía en la célebrísimá Universidad de Munich y de recorrer a Inglaterra, Francia, España y los Estados Unidos con ánimo de hacer un profundo estudio comparativo de los diversos sistemas pedagógicos en las principales naciones europeas y en los Estados Unidos.

Cuando el «Thimes» primer periódico de Inglaterra quiso hacer una edición castellana sobre la legislación y las cosas de España encargó al R. P. Restrepo la sección de Pedagogía.

En España donde ha pasado el R. P. Restrepo los últimos años, perteneció al cuerpo de redactores de la revista Razon y Fé, en la cual hemos admirado sus eruditos artículos sobre Pedagogía, que le merecieron de esa Corte el reciente y honorífico cargo de Consejero Real de Instrucción Pública.

Han sido obras del R. P. Restrepo la revista «Horizontes», de Bucaramanga, «La Llave de Griego», «La Semántica» obra en que mostró su extraordinaria erudición en nuestro idioma y «Los Grandes Catequistas de la Iglesia» obra de la cual dijo el Nuncio de Madrid que se podía aprender el castellano sólo por leer obra tan erudita y de tan clásico y exquisito lenguaje.

Sea bienvenido el sabio compatriota en momentos en que al discutirse en las Cámaras el nuevo proyecto de Instrucción Pública podrá con su profunda erudición pedagógica suministrar luces a nuestros legisladores.»

TIPOGRAFIA DE SAN JOSE

Muda protesta de tres municipales

Al fin y al cabo los municipales de la mayoría se salieron con la suya y aprobaron el tan debatido empréstito municipal. El lunes se iba a hacer incidente sobre tan enojoso asunto, pero a última hora los municipales don Manuel Chaves, don Jaime Cardos y don José Umaña resolvieron no asistir a la sesión y dejar la responsabilidad de los hechos a los regidores don Santiago Güell, don José Madriz, don Alfredo Sáenz González y Dr. don Benjamín Hernández.

El pliego del presupuesto está ya en manos del Gobernador.

Los consejales han dispuesto regalarle a cada empleado cesante el equivalente de tres sueldos.

Quisieramos saber si el Sr. Ministro de Gobernación autoriza esa disposición que riñe con la ley de Hacienda Municipal que prohíbe regalar, donar etc. los fondos comunales.

El Regidor Cardos que es un ciudadano ardiente en extremo en los debates, tenía para el lunes una enérgica apelación, pero creyó oportuno retirarla viendo la esterilidad de la lucha la cual según sus propias palabras que constan en el acta tuvo el carácter de una confabulación política.

Por lo pronto en diciembre quedarán nueve empleados cesantes.



Importadores

KOBERG & CIA.

PENSION MODERNA

Situado 100 varas al Norte de la Botica Oriental

Especial atención para los pasajeros de las provincias

Se reciben comensales y pensionistas a precios económicos

PROPIETARIO

Ricardo Cortés Castro

DOLOR DE CABEZA AGOTAMIENTO RESFRIADOS

JAQUECA NEURALGIA GOTA

Reumatismo

Cólicos menstruales

KAL-MOL-GEHE
CON CAFEINA
VIGORIZA EL CORAZON

De venta en todas las boticas

GEHE & C. A. G.

DRESDEN, ALEMANIA

Ediciones manuales de la Santa Biblia

bendecidas por S. S. Pío XI y por el Episcopado de América y España

EL NUEVO TESTAMENTO

Versión de la Vulgata Latina por el Ilustrísimo Dr. don Félix Torres Amat PRIMERA EDICION manual católica. Un tomo, encuadernado en tela inglesa © 3.

EL ANTIGUO TESTAMENTO

PRIMERA EDICION CATOLICA, en tamaño de bolsillo, 10 x 15 cm. Versión del Ilmo. Sr. Dr. Torres Amat. Dos tomos encuadernados en tela inglesa © 11

DE VENTA EN LA

LIBRERIA LEHMANN (Sauter & Co.)

ANUNCIE EN ESTE DIARIO

Quién es Plutarco Elías Calles, el actual perseguidor de la Iglesia en México

Datos Biográficos por B. Caro

Continúa

Pero Carranza, sin desmayar un solo instante, se enfrentó a sus enemigos, presentando una tenaz y heroica resistencia, pues, él, personalmente, dirigió los sangrientos combates de Albiges, de San Marcos, y la Rinconada, mostrando siempre un espíritu sereno y un valor temerario, a pesar de los ataques formidables de sus ingratos adversarios.

A cada desastre que sufría, se le veía más altivo y más resuelto, como diciendo a sus traidores enemigos: «Carranza no se rinde!»

Pero las defecciones en contra suya continuaban cada día con una frecuencia aterradora; y para no ser capturado, tuvo que retirarse, acompañado de unos cuantos fieles, con dirección a la sierra de Puebla....

El momento psicológico del Gral. Pablo González y su flamante Ministro de Hacienda

Entretanto, el Gral. Pablo González, que con algunos restos de su fama a División de Oriente, había descendido a su «Maestro» en el vecino pueblo de Texcoco, se apoderó de la Ciudad de México, imponiendo su autoridad absoluta y estableciendo—hasta donde las circunstancias lo permitían—algunos de los servicios públicos más indispensables.

Ninguna oportunidad tan propicia como aquella, podía haberse presentado al Gral. González para haber resuelto en provecho propio el tan llevado y traído problema de la sucesión presidencial, ya que no valía la pena el haber traicionado a quien todo se lo debía, para poner, sumisamente, aquella situación «llovida del cielo», en las manos pecadoras de los autores del «Plan de Agua Prieta», que don Pablo no había reconocido todavía.

Se encontraba, pues, súbitamente, dentro de ese llamado «momento psicológico» con que el destino suele brindar POR UNA SOLA VEZ, a los hombres capaces de hacerse dignos de las grandes ambiciones que sustentan.

nos de las grandes ambiciones que sustentan.

Era aquella la hora suprema del inexorable «to be or not to be» del bardo inglés, reservado exclusivamente al triunfo definitivo de los audaces o de los espíritus superiores.

Todo le favorecía al Gral. González; contaba, al parecer, con el núcleo más numeroso de la chusma armada, con un Congreso de consigna que ya había comenzado a obedecerle, y con muchas guarniciones carrancistas que aún estaban pendientes de la brújula que marca la senda vil que conduce a la «cargada»....

¿Y en cuanto al pueblo....?

Dentro de aquel ambiente «comopido de ruindades y traiciones viles, ¿qué más le daba al pueblo que el sucesor de Carranza fuera un Obregón o un González; un Genovevo de la O., o un Plutarco Elías Calles....?

Lo cierto es que el buen don Pablo no supo colocarse a la altura de sus ambiciones frente al momento de prueba a que el destino lo había sometido; conformándose, únicamente, con ordenar a su mentor intelectual y político, Juan Sánchez Azcona, la formación de un «gabinete» que a lo postre, quedó reducido a la Secretaría de Hacienda que, inconscientemente, puso en manos de un improvisado «economista»: Aureliano Medivil.

«Inconscientemente»— hemos dicho— porque, ¿cómo sabía el Sr. Sánchez Azcona, quien era el flamante y novísimo «financiero» que había extraído de en medio de aquel desorden tumultuoso para confiarle el manejo, nada menos, que de los millones quitados a Carranza en los combates de Albiges y San Marcos, de cuyo papadero, jamás tuvo conocimiento el pueblo mexicano?

Continuará

Suscríbase a este diario

Gran Remedio Casero

Las famosas pastillas Nalther son garantizadas por los fabricantes como inofensivas y sin veneno, legítimas y compuestas de yerbas medicinales. Curan radicalmente las enfermedades causadas por la mala digestión, reumatismo, neuralgia, dispepsia, mal de riñones, del hígado, cólicos en las mujeres embarazadas, ataques del corazón, dolor de abrela, mareos de cabeza, quitan los gases que avientan el estómago y NI N el apetito.—DE VENTA EN LAS BOTICAS DE CARBOPAS Y C? Agente especial en Costa Rica. Sixto Solano, Capellades.

United Fruit Company Servicio de vapores

Los vapores PASTORES, ULUA, TOLOA y CALAMARES, que hacen el servicio entre New York y Limón llegarán a este último puerto los días Jueves en la mañana y zarparán los SABADOS en la tarde, haciendo escala en ambos viajes en Habana (Cuba) y Cristóbal (Colón).

Principiando por el vapor CARTAGO que saldrá de Limón el 2 de Noviembre, los vapores CARTAGO, HEREDIA y PARISMINA tocarán en Limón los días Martes de cada semana y saldrán ese mismo día para Nueva Orleans, vía Cristóbal y Habana.

Los vapores CAVINA, ARIGUANI y CARARE que hacen el servicio entre Avonmouth y Limón, llegarán a este último puerto los Jueves en la mañana, y zarparán los VIERNES en la tarde. Estos vapores harán escala de vereda en Barbados y Trinidad y de regreso en Cristóbal y Kingston.

Para más informes, dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón, o a los Sub-Agentes Señores Sasso & Pirie Sucs.

M. M. MARSH. Administrador

Solicite Prospectos

para suscribir una acción de las famosas cámaras Goerz alemanas, que se venden, por abonos semanales, con grandes ventajas.

Taller Fotográfico GOMEZ MRALLES Ap. 919 — Teléfono N 490

Ha vencido el término de pago de los apartados y podrán ser cerrados

Ha terminado el período de favor para el pago de las casillas del correo de aquí.

El aviso estuvo a la vista del público y los que no hayan cancelado el recibo les podrán el consabido fosforito en la cerradura para que no puedan abrir el apartado.

POSTUM
(CAFE HOMEOPATICO)
POST TOASTIES
CORN FLAKES
Post Brand
ACABA DE RECIBIR
"EL AGUILA DE ORO"
Tel. 739 - PUJOL HNOS.

5 500 más para Turrialba

El Sr. Director General de Obras Públicas acaba de firmar un contrato por esa suma para terminar el edificio municipal de Turrialba el cual estará listo muy pronto.

Una buena maquinilla

En otro lugar de este periódico publicamos el anuncio de una maquinilla denominada «La Zurcidora Mecánica» que es sin duda, de gran utilidad. Este aparato que nosotros recomendamos eficazmente puede ser manejado por un niño, al cual le es fácil dejar zurcido o remendado cualquier par de medias o ropa, aunque estén en mal estado. Nadie puede desconocer la utilidad que este aparato presta en cualquier casa de familia o en la habitación de un hombre soltero; basta con hacer funcionar la maquinilla por breves momentos, y, rola que pareciera de arreglo imposible, se transforma en un zurcido perfecto. «La Zurcidora Mecánica», que se ha abierto rápidamente para en todos los mercados puede considerarse de necesidad absoluta en toda casa de familia, por ser un auxiliar inestimable de la mujer cuidadosa y económica.

La Sociedad Patent Weaver, Aribau 226, Barcelona, remite «La Zurcidora Mecánica», libre de gastos por el módico precio de Tres Dólares.

Pensad bien en las ventajas que este aparato os puede proporcionar y al escribir a la Casa, mencionad «El Correo Nacional».

Nueva Colchonería

Frente al Colegio de Señoritas. Artículos de superior calidad y precios módicos. Calle 3ª. Sur, n° El 074 Grano de Oro

RAFAEL MEZA

Cirujano-Dentista
Oficina en la calle de la Sabana, 250 vs. al Oeste (para abajo) del Mercado por la línea del travía frente al Suich de la antigua cárcel hoy el Hospital casi frente a La Barcelona.

Fiesta de Cristo Rey en La Dolorosa

Miércoles, Jueves, Viernes y Sábado, Visitas del Año Santo a las 6 a. m. Por la tarde a las 7, Rosario cantado, ejercicio del mes de Octubre y bendición.

Día 21 (Domingo) *Fiesta de Cristo Rey*. Misas de Comunión a las 5 ½, 6 y 7 a. m., a las 8 misa solemne con exposición. A las 7 p. m. Rosario, plática y bendición y fundación de la Cofradía del Santísimo Sacramento.

Prensa Católica

Hemos recibido El Mensajero del Clero, número correspondiente al mes en curso, cuyo contenido es el que indicamos a continuación:

Saludo al Excmo. Sr. Arzobispo.

Breve Apostólico.

El espejo de la crítica.

La Junta Central Inspector de construcciones eclesiásticas.

Acuerdo sobre la Procepción Jurada del Dulce Nombre.

Consulta Litúrgica.

Una carta del Excmo. Monseñor Fietta.

La consagración de los seis primeros Obispos chinos.

El Concilio Plenario de la América Latina.

Notas.

También tenemos nuestra mesa de redacción el número de este mes, de El Rosario Perpetuo. Su contenido es:

La Fiesta de Jesucristo Rey.

Jesucristo, Rey Universal.

Por el amor de Dios...! Apariciones de Nuestra Señora del Rosario.

Hora Santa.

San Sebastián y el Sagrado Corazón de Jesús.

Cultos, mantenedores, indulgs. necr. y favores.

Estimables enfermos

Mucho hemos de lamentar el estado grave de salud que afecta a doña Anita Roldán de Salazar Ureña, digna compañera de nuestro amigo don Eladio

Muy mal ha estado en estos días habiendo necesidad de redoblar los esfuerzos de los médicos y de la familia.

Sentimos la mala nueva y elevamos nuestros sinceros deseos para que vuelva a recuperar la salud.

También hemos de sentir el mal estado de salud de la señora madre del presbítero don Carlos Sánchez, actual cura de San Isidro de Puriscal. Su señora madre viene desde hace días padeciendo y su dolencia hemos de lamentarla o esperar o que Dios la mejorará.

NO BOTE SU DINERO

en tabacos que no le satisfacen. Habiendo en el ramo una empresa capaz de competir al fumador más caprichoso particularmente ahora ampliados los talleres, lo cual unidos a nuestra larga experiencia, nos permite ofrecer a usted tabacos en rama y pica duras en todo estilo, calidad y precio; especialidad en picaduras granuladas para cigarrillos, de varios precios, en hebra estilo cubano y americano para pipas.

Exclusiva agencia del cigarrillo «Palmareño» de Víctor; depósito de puros en muchos tamaños, muchas formas y varios precios; cigarrillos en agencia de los más conocidos.

Semilla de tabaco de lo más seleccionado de Palmares y de Turrialba.

Nuestros productos fueron premiados con medalla de plata en la última Exposición Nacional, y mención honorífica y medalla de oro en Limón y Heredia respectivamente.

Pase a la Mata de Tabaco Palmareño, esquina noroeste del mercado de San José, administrada por

VICTOR MANUEL HIDALGO

COSTA RICA EN LA MANO ANUARIO DE INFORMACION Y GUIA DE INTERES GENERAL

Completa relación histórica desde el descubrimiento hasta el año que acaba de pasar, datos geográficos precisos, división política, demografía, sistema de gobierno, presupuestos; deuda interna y externa, sistemas tributarios, finanzas, estadística escolar, comercial, industrial, agrícola, pecuaria, aspectos generales del país, datos sobre su riqueza natural y sobre su potencialidad económica financiera y comercial; descripción de su capital, de sus provincias, de sus ciudades principales; un completo directorio oficial, profesional, de industriales y de agricultores, en fin, cuanto se relacione con la vida del país ha sido cuidadosamente compendiado en este libro.

Para el extranjero será una guía de práctica utilidad, un auxiliar de sus negocios, y para el nacional, además de esto, un libro de consulta indispensable en la oficina y en el hogar.

PRECIO DEL EJEMPLAR ₡ 2.00 FRANCO DE PORTE A TODA LA REPUBLICA

LOS PEDIDOS A LIBRERIA ESPAÑOLA de María v. de Lines

SAN JOSE, C. R. — — — APARTADO 414

Por no gritar ¡Viva Calles!

De correspondencia particular, se saben las circunstancias de la ejecución sumaria de los jóvenes R. Melgarejo y Joaquín Silva Córdoba, realizada por un grupo de soldados del gobierno de Zamora, Michoacán. Se tomó como pretexto el que hacían propaganda religiosa. Hé aquí los principales detalles:

«Al ser aprehendidos por los soldados de Calles, se obligó a Melgarejo a gritar «Viva Calles»; pero que con toda entereza decía: «Viva Cristo Rey», repitiendo que con gusto moriría por su religión.

Los soldados al ver la firmeza del joven Melgarejo, que sólo contaba 17 años de edad, procedieron a cortarle poco a poco las orejas, obligándolo a que lanzara el grito de «Viva Calles»; pero a pesar del sufrimiento y del tormento a que sujetaron al joven católico, nunca obedeció a la soldadesca, sino que en cada ocasión, decía: «Viva Cristo Rey». Por fin los soldados del gobierno, mirando que este joven era

un verdadero cristiano, le cortaron la lengua, ya ensangrentado y agonizante.

El joven Silva Córdoba, de 25 años, presencié todos estos terribles tormentos a los que sujetaron a su amigo, y queriendo seguir la misma suerte que él, se abrazó fuertemente a su cuerpo, del que no se pudo separar por los soldados, por lo que éstos tuvieron que disparar al grupo, asesinandolos así.

Junta Electoral Cantonal

Avisamos al público que la Junta Electoral de este cantón se reúne todas las tardes a las 5 en las oficinas de la Gobernación

Actualmente se están reponiendo todos los miembros que se han muerto, ausentado o renunciado.

Dr. Herdocia

MEDICO Y CIRUJANO

De la Facultad de Medicina de París
ENFERMEDADES DE LOS

Ojos - Oídos Nariz
y Garganta

HORAS DE OFICINA

DE 10 A 11.20 Y DE 2 A 4

Contiguo TEATRO VARIEDADES

Se castiga a los Maestros que no aceptan las Disposiciones Arbitrarias

Chihuahua.—El gobernador del Estado tiene ante sí numerosas quejas de los padres de familia, que en variadas y distintas protestas, le piden que intervenga en la cuestión del ramo de Instrucción, para que cese la hostilidad que el Director Vargas Piñera tiene para con los maestros y maestras de las escuelas oficiales, sólo porque no se pliegan a sus arbitrarias disposiciones, o por que no ceden en su enérgica actitud para someterse a la consigna de aceptar la política antirreligiosa que quiere imponerles, ordenando que sean cambiados los profesores de una escuela para otra, como un castigo a su «rebeldía».

El Director de Instrucción, Vargas Piñera, ha postergado a muchos maestros, a otros los ha cesado en su empleo, perjudicando grandemente la educación de los niños, estando tan avanzado el año escolar, con esas remociones y esos cambios arbitrarios

Como están cerrados los colegios católicos, los padres no tienen el recurso de enviar a sus hijos a otros establecimientos de instrucción, y tienen que conformarse con las escuelas mal atendidas que existen en el Estado, debido a las atribuciones de un sultancillo que se ha avocado el cargo de Director de Instrucción Pública.

Para Europa

Don Emanuel Jiménez Morales, estudiante de Heredia, regresa de nuevo a Francia para continuar sus estudios. Le deseamos muy feliz viaje.

NO SERA UD. ENGAÑADO.

Que siempre hay fullerías y fraudes en abundancia, es cosa que todo el mundo sabe; pero rara vez o nunca se encuentra que una importante casa comercial los cometa, sea cual fuere la clase de su giro. No puede haber éxito permanente de alguna clase, cuando esté basado en la mala fe o engaño. Esto nunca se ha visto ni se verá. Los que intenten los fraudes, son sencillamente tontos y pronto sufren el castigo que se merecen. Sin embargo, hay muchas personas que temen comprar ciertos artículos anunciados por temor de ser embaucados y engañados; especialmente se resisten a dar confianza a las manifestaciones que se publican sobre los méritos de ciertas medicinas. El eficaz remedio, conocido bajo el nombre de **PREPARACION de WAMPOLE**

es un artículo que se puede comprar con tanta seguridad y garantía como la harina, artefactos de seda o algodón, siempre que procedan de una fábrica de reconocida reputación. Es tan sabrosa como la miel y contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto y Extracto Flúido de Cerezo Silvestre. Es de inapreciable valor en casos de Resfriados, Influenza, Anemia, Afecciones de la Garganta y los Pulmones. El Dr. Ernesto C. Vivanco, Médico del Hospital Alvear, de Buenos Aires, Argentina, dice: «Certifico que he usado la Preparación de Wampole con resultado halagador.» La original y genuina Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wampole & Cia., Inc., de Filadelfia, E. U. de A., y lleva la firma de la casa y marca de fábrica. Cualquier otra preparación análoga, no importa por quien esté hecha, es una imitación de dudoso valor. De venta en todas las Boticas y Droguerías.

Oficina de cobros

con Registros sobre crédito y Responsabilidad

SISTEMA EFICAZ Y DISCRETO

Cooperación comercial de más de 20 casas importantes

Oficina en el Pasaje Chacón

Apartado 1912 - Teléfono 289

Vivas de Cristo Rey

El Padre Valenciano regala en su oficina estos rótulos de los cuales mandó a hacer tres mil para que los habitantes de San José los pongan en sus casas para el domingo. A las 5 de la tarde de esa fecha se disparará una bombeta para que todos los dueños de casa repitan la entronización del Sacro Corazón de Jesús con sus hijos.

Hoy llega el texto del empréstito

La suerte está echada ya sobre Costa Rica y una nueva cadena financiera nos atará con eslabones de oro a los Estados Unidos.

Como en su otra administración Don Ricardo nos deja con la presente reatados a otra deuda externa, tan repudiada por los ticos.

Hoy por la tarde llegará el contrato original para que lo apruebe el Congreso, lo cual es lo más seguro.

En Cartago se inspeccionarán hoy los autos

La Jefatura del Tráfico dispuso hacer hoy en Cartago la revisión general de automóviles, camiones y coches.

Lo avisamos así para que los choferes alisten sus vehículos y los revisen convenientemente.

Las aplicaciones de la ley están rigurosísimas.

CAMBIO

Ayer las operaciones registradas se realizaron a estos tipos

New York.....	400 1/2 %
Londres.....	389 -
París.....	60 -
España.....	305 -
Italia.....	86 -
Suiza.....	388 -
Bélgica.....	57 -
Berlín.....	401 - 1/2
Amsterdam.....	400 1/2 -



Se va a caer la escuela de Villa Colón

Un telegrama llegado ayer a los centros oficiales dijo que la escuela de Villa Colón amenazaba caer sobre las cabezas de los chicos escolares.

El edificio está del todo ruinoso y por ahora no se puede reponer.

El caso es urgentísimo.



No eche Ud, en olvido que en la Tipografía de San José

se ejecuta toda clase de trabajos del ramo, á precios económicos

150 v. al Sur del Colegio de Señoritas

Apartado III - Teléfono 1131

Agentes **ACTIVOS** y **HONRADOS** encuentran ocupación lucrativa.— Presentación de buenas recomendaciones. Buena **Comisión** se ganan persona también señoras de respeto) que traen inscripciones en los **CATALOGOS DE OFERTAS DE OCASION.**

Sociedad Cooperativa Centroamericana

Apartado 1219 -- Teléfono 289

PASAJE CHC ON

¡NOVEDAD! LA ZURCIDORA MECANICA

Con este aparato hasta un NIÑO puede rápidamente y sin igual perfección *Zurcir y Remendar* medias, calcetines y tejidos de todas clases, sean de seda, algodón, lana o hilo

No debe Faltar en Ninguna Familia

Su manejo es sencillo, agradable y de efecto sorprendente.
LA ZURCIDORA MECANICA va acompañada de las instrucciones precisas para su funcionamiento.
Funciona sola, sin ayuda de máquina auxiliar.

Se remite libre de gastos, previo envío de **TRES DOLARS** oro americano, en billetes de banco o en cheque a la Sociedad **PATENT MAGIC WEAVER**
Calle de Aribau, 226. BARCELONA, España.

REFRESCOS

TRAUBE

CERVEZA